

NOTA DE PRENSA

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA. JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Navarra, elegida a nivel nacional para realizar un estudio sobre el impacto económico y social de las bibliotecas

Estudios realizados en otros países ponen de manifiesto que este valor es significativamente superior al coste que genera su mantenimiento

El Sistema Bibliotecario de Navarra ha sido elegido a nivel nacional para realizar un estudio piloto que tratará de visualizar el impacto económico y social que tienen las bibliotecas en España y poner

y social que tienen las bibliotecas en España y poner de relieve el valor que los ciudadanos otorgan a sus bibliotecas.



Imagen de la Biblioteca General de Navarra.

El estudio crea indicadores para asignar un valor económico a los servicios bibliotecarios: préstamos, actividades culturales y artísticas, disposición de espacio para actividades culturales, organización de programas culturales y de cursos, actividades infantiles etc.

Las investigaciones realizadas durante los últimos diez años en países como los Estados Unidos, Australia o el Reino Unido, que se propusieron cuantificar económicamente estos servicios indicaban que este valor es significativamente superior al coste que genera su mantenimiento.

El presente estudio ha sido impulsado desde el Consejo de Cooperación Bibliotecaria, un organismo en el que están representadas todas las administraciones con competencias en materia de bibliotecas y que trabaja hace casi dos años en la definición de indicadores que permitan visualizar tanto el impacto económico como social de las bibliotecas en España. Esta metodología se aplicará ahora, con carácter experimental, al sistema bibliotecario de Navarra.

Para la realización del estudio se manejarán distintas series estadísticas, tanto bibliotecarias como económicas, demográficas y sociales. También se tiene previsto realizar una encuesta entre la población de Navarra mayor de 14 años, y se recopilarán datos y opiniones de los ciudadanos que acudan a las bibliotecas.

Con todos estos datos, se obtendrá un conjunto de indicadores que

evaluarán el impacto de estos centros en la sociedad navarra desde distintas perspectivas. De los más de cuarenta indicadores previstos, el más significativo es el de retorno económico, conocido por su sigla inglesa "ROI" (Return On Investment), que mide, en términos monetarios, los beneficios generados por las bibliotecas en relación al gasto realizado.

Los primeros estudios realizados en España con esta metodología, fueron los promovidos por FESABID (Federación de Asociaciones Bibliotecarias) y realizados en las bibliotecas municipales de la provincia de Barcelona. Estas investigaciones indicaron que los servicios bibliotecarios generan un retorno económico entre 2 y 3 euros por cada euro invertido.

Otros indicadores ponen el acento en el posible impacto sobre aspectos sociales, de innovación y desarrollo o sobre los recursos humanos. Los resultados de este estudio estarán disponibles en el próximo otoño.

Para la realización de este estudio se ha suscrito un acuerdo entre la Subdirección General de Coordinación Bibliotecaria del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte y el Servicio de Bibliotecas del Gobierno de Navarra. La coordinación y secretaría técnica del estudio ha sido encargada a la Fundación Germán Sánchez Ruipérez, organismo independiente que ha realizado numerosos estudios en el ámbito de las bibliotecas y la lectura pública.